

L'Institut Médical de la Peau (IMP) améliore la détection précoce du cancer de la peau avec la technologie FotoFinder

Le cancer de la peau est aujourd'hui le cancer le plus répandu en France, avec plus de 100 000 nouveaux cas par an, dont 15 500 mélanomes. Le risque pour un Français de développer un cancer de la peau au cours de sa vie est désormais d'environ un sur cinq. Face à cet enjeu majeur de santé publique, l'Institut Médical de la Peau (IMP) introduit la technologie de pointe FotoFinder dans ses pratiques cliniques.



FotoFinder : une technologie d'imagerie multidimensionnelle révolutionnaire

Le dispositif FotoFinder utilise une technologie d'imagerie 3D pour capturer des images haute résolution de la peau qui permet aux dermatologues d'analyser en détail les lésions cutanées, y compris leur structure, leur vascularisation et leur pigmentation. En comparant les images prises à différents moments, les médecins peuvent détecter des changements subtils, potentiellement indicateurs d'un cancer de la peau.

Dr Géraldine REYNAERT PASCAL, Onco-dermatologue à l'Institut Médical de la Peau, explique :

« La détection précoce des cancers de la peau est essentielle pour améliorer les chances de survie des patients. Grâce à la technologie FotoFinder, nous pouvons analyser les lésions cutanées avec précision, détectant des changements minimes qui seraient passés inaperçus avec des méthodes classiques. Cette approche permet non seulement d'intervenir plus tôt, mais

également de réduire les examens invasifs comme les biopsies inutiles, offrant ainsi un meilleur confort aux patients. »

Des avantages multiples pour les patients et le système de santé

L'intégration de FotoFinder apporte de nombreux bénéfices :

1. **Détection précoce améliorée** : FotoFinder permet d'identifier les lésions suspectes à un stade plus précoce, augmentant les chances de guérison. Lorsqu'il est détecté tôt, le taux de survie à cinq ans pour le cancer de la peau atteint plus de 90%.
2. **Réduction des interventions invasives** : L'analyse précise des lésions cutanées par FotoFinder peut réduire le nombre de biopsies inutiles, préservant ainsi le confort du patient.
3. **Suivi optimisé** : La documentation détaillée de l'évolution des lésions cutanées facilite le suivi du traitement et la détection précoce des récurrences.

Délégation de tâches et optimisation des soins : comment le FotoFinder fait évoluer la pratique de la dermatologie

L'intégration du FotoFinder à l'IMP ne se limite pas à une simple avancée technologique ; elle permet d'améliorer l'organisation des soins dermatologiques. Cet examen peut être effectué par un(e) infirmier(ère) spécialement formé(e), libérant ainsi du temps de consultation pour les dermatologues et fluidifiant le parcours patient et augmentant la capacité de prise en charge. Ainsi, ces derniers se concentrent sur l'analyse des clichés et l'établissement du diagnostic, à l'instar de ce qui est fait en radiologie.

« L'introduction du FotoFinder à l'IMP représente une double avancée : dans la détection des cancers cutanés et dans notre organisation face à la pénurie de dermatologues. Cette technologie, déployée dans nos centres, offre un dépistage plus précis et plus accessible. Ainsi, grâce à la technologie, nous répondons en partie à la pénurie de dermatologue en soulageant nos équipes, et nous intervenons plus rapidement et efficacement. Rappelons-le : dans la lutte contre le cancer de la peau, la détection précoce est notre meilleure arme - elle sauve littéralement des vies. »

Docteur Jérôme Paris, Chirurgien ORL et cervico-facial, spécialisé en chirurgie du visage et du cou et coordinateur de l'Institut Médical de la Peau DocCity Suresnes

À propos de DocCity

Créée en 2020, DocCity est opérateur de maisons médicales et installe sur tout le territoire français des espaces santé nouvelle génération, modernes, design, digitaux, accompagnés de services améliorant le confort et la qualité de vie des professionnels de santé au quotidien. Avec plus de 100 millions d'euros investis en deux ans et 25 000 m² sécurisés sur tout le territoire, DocCity est le leader des maisons de consultations médicales en France.

Pour en savoir plus : www.doccity.fr